

Toutes ces iniquités se sont déroulées du... de mesures prises contre le pouvoir... catholisme qu'on vise.

Chemin faisant, l'orateur explique l'origine du prétendu milliard, les évaluations fantaisistes qui ont amené à ce chiffre; il réfute l'objection tirée de l'accumulation des biens de main-morte.

Si on poursuivait la main-morte, il faudrait, dit-il, s'en prendre aux communes et à nos riches Sociétés anonymes.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

M. Céléstin Cardonnet remercie, au nom de l'Assemblée, M. Groussau, M. Fichaux et tous les organisateurs; puis il donne lecture de l'ordre du jour suivant:

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Emetant le vœu que le projet de loi sur les Associations soit modifié dans le sens de la liberté, de la justice et de l'égalité, sans exception pour les Congrégations.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Après avoir entendu la conférence de M. Groussau, on a applaudi avec chaleur et enthousiasme à l'orateur combien sa conférence, sans cesse interrompue par les bravos, a été goûtée de son auditoire.

Notre-Dame de Roubaix, qui ont inauguré ces cérémonies en assistant à une messe chantée par la chorale du cercle Saint-Michel.

Dans l'après-midi se sont successivement succédés les pèlerinages de la Réunion dominicale de Notre-Dame, des œuvres flamandes de Saint-Joseph, de la paroisse Sainte-Elisabeth, du patronage Saint-Christophe de Tourcoing.

A toutes les messes de dimanche matin, a eu lieu la serron d'ouverture de la mission que vont prêcher, à Saint-Antoine de Padoue, MM. Tillie, Degraeve et Bayart, missionnaires diocésains.

Depuis le 3 jusqu'au 16 juin, il y aura chaque jour messe avec instruction à cinq heures et demie et le soir, à huit heures, sermon.

Voici le programme des pèlerinages pour lundi et mardi.

3 juin. Lundi à 9 h. du matin, pèlerinage de l'extérieur des Sœurs de la Sagesse de la paroisse Notre-Dame; messe basse, chant par les élèves.

4 juin. Mardi à 8 h. du matin, pèlerinage du collège Notre-Dame-des-Victoires de Roubaix, messe basse avec chant par la chorale des élèves.

5 h. du matin: 1. Pèlerinage de la paroisse Saint-Sépulchre de Roubaix; 2. Pèlerinage de la paroisse Saint-Pierre, à Croix; messe basse, célébrée par le curé de Saint-Sépulchre, avec chant par toute l'assistance.

A 10 h. du matin, pèlerinage de la paroisse St-Christophe de Tourcoing, boulevard St-Joseph, messe basse, chant par M. le Doyen, chant par toute l'assistance.

Ces pèlerinages ont été, déjà dans la journée de dimanche, et dans les jours suivants dans le quartier presque désert, habituellement, du Fresnoy.

CONGRÈS DE COOPÉRATIVES SOCIALISTES Un cortège en retard. — Le citoyen Jules Guesde en panne. — Maigre manifestation.

Le deuxième congrès régional des sociétés coopératives socialistes du Nord a commencé dimanche, à Roubaix.

A 9 heures du matin arrivent, place de la Gare, la Fanfare socialiste La Paix, la Fanfare de trompettes La Renaissance, l'Orphion des Enfants du Peuple, des délégations de la Libre-Pensée, etc. On entend l'Internationale.

Les musiciens vont se placer devant la gare, mais on apprend que le citoyen Jules Guesde est arrivé de Lille par le train de 8 heures 50 l'ancien depuis Roubaix, coiffé d'un chapeau gris à larges bords, attendu, en effet, sur le trottoir du café d'Isly.

Une dizaine de délégués, venant de Lille et d'Arras, sont également arrivés, et personne n'était là pour le recevoir.

Les sociétés font demi-tour et se mettent en marche vers la Marie, au milieu de l'indifférence des passants.

Le citoyen Guesde a pu établir une comparaison entre l'ancien bruit qui lui était fait, à l'égard de son rôle, et celui qui lui est ménagé dimanche les Roubaixiens.

A la Marie, M. Carrière, entouré de ses adjoints et de la plupart des conseillers municipaux, reçoit M. Jules Guesde et les dix délégués qui l'accompagnent; et leur souhaite la bienvenue, et après quelques mots de remerciements adressés à la municipalité, les vint d'honneur sont offerts.

Les citoyens Guesde et ses adjoints ont pu établir une comparaison entre l'ancien bruit qui lui était fait, à l'égard de son rôle, et celui qui lui est ménagé dimanche les Roubaixiens.

On n'a donc heureusement qu'une grande frayeur à regretter. Espérons qu'elle aura pas de suites fâcheuses.

Une sortie de l'Union Tourquennoise. — La société municipale de gymnastique l'Union Tourquennoise s'est rendue dimanche matin à Comines. La route, faite à pied, a été égayée de bonne humeur.

Arrestation. — Victoire Campion, 55 ans, bachelier, sans domicile fixe, a été arrêté, rue de la République, par le brigadier d'arrondissement M. Lefebvre.

Cette femme est sous le coup d'un mandat d'arrêt décerné par le parquet de Béthune pour vol.

Le quart d'heure de Rabelais. — Un jeune homme qui, pour ses vices précoces, a passé quelques années dans une maison de correction, Victor Favrot, 49 ans, demeurant rue Colbert, ayant bu dans un estaminet crut s'acquitter envers la cabaretière en l'acablant de grossières injures.

Deux gendarmes requis intervinrent et eurent quelque peine à s'emparer du jeune ivrogne qui les appela à vociferer.

On nous rappelle que le forcené a été également aux gendarmes: « Vous m'avez vu jeune, vous m'avez vieux car j'en ferai encore et de belles. »

Il a été conduit à la maison d'arrêt de Lille.

Les arivages aux halles. — De dimanche, maqueriaux, 450 kil.; pommes de terre nouvelles, 450 kil.; pommes de terre vieilles, 500 kil.; carottes, 400 kil.; carottes nouvelles, 1400 bottes; oignons nouveaux, 450 bottes; poireaux, 130 bottes; échalottes, 115 bottes; radis, 200 bottes; asperges, 130 bottes; tomates, 145 kil.; salades, 3,500; fromages, 85 kil.; beurre, 30 kil.

Stat-Civil de Tourcoing du 8 juin Naissances. — Richard Vanoplyns, rue de Moscou, 70; Marguerite Brunin, rue de Meunier, 12; Hélène Vankeulbeke, rue de Meunier, 12.

Stat-Civil de Roubaix du 4 juin Naissances. — Adolphe Lesage, rue Cardigny, cour Chevalier, 2; Zulma Meurisse, rue de l'Alma, cour Gouze, 2; Eugène Etienne, rue Froidours, cour Chopart, 4; Léontine Barthe, rue Froidours, cour Chopart, 4; Albert Bonté, rue Pierre-de-Roubaix, 216; Céline Glorieux, rue du Duc, 7; Jean Liagre, rue de Blancheville, Jeanne Bouchet, rue de la Gare, 104; Marcel Desmet, rue Benoit, cour D'Albion, 25; Marcelle Moerman, rue Degré, cour Béguin, 18; Georges Desbuquois, rue de l'Indépendance, Maurice Dubois, rue de la Belgique, cour Vanpoper, 7; Louis Octor, rue Delaune, cour Delaune, 6.

Stat-Civil de Roubaix du 4 juin Décès. — Paul Lavigne, 7 mois, rue d'Arcole, cour Joy, 17; Robert Loyer, 19 jours, rue des Chasseurs, 2; Marie-Hélène, 2 ans, rue des Longues-Halles, cour Boucau, 2; Louis Poquet, 71 ans, rue de la Fèche, impasse du Sud, 2; Edmond Biz, 47 ans, rue Blancheville, 17; Sophie Fourt, 72 ans, rue Blancheville, 17; Henri Boyasse, 3 jours, rue Blancheville, 17; Henri Debever, 70 ans, rue Blancheville, 17.

Stat-Civil de Roubaix du 4 juin Fête de Jeanne d'Arc. — Bon nombre de maisons étaient pavées hier pour cette solennité toujours si populaire. A la messe de onze heures la foule en habits de fête se pressait dans l'église, décorée aux couleurs nationales; et trop petite pour contenir la nombreuse assistance.

M. l'abbé Gadenne du collège de Tourcoing dans un magnifique panegyrique de la vénérable Jeanne, a montré la main de Dieu dans les différentes phases de l'histoire de France et surtout dans ces temps troubles de la guerre de cent ans, alors que tout semblait perdu, la Providence suscite l'humble vierge de Lorraine pour rétablir le pouvoir chancelant et buter l'Anglais hors de son pays de France.

La musique sous la direction de M. Maget exécuta avec son brio ordinaire les morceaux si appréciés: « Les Francs Juges et Obéron ». Après la messe, M. le chanoine Destombe présida au chant de Te Deum et au salut solennel qui suivit. La cérémonie fut clôturée par la cantate lannoyenne de Jeanne d'Arc, et toutes les voix s'unirent dans une patriotique prière en faveur de la France.

Stat-Civil d'Arras du 17 juin Naissances. — Henri Bonde, rue de Strasbourg, 2; Angèle Leroux, rue des Rotours, 12. Décès. — Mélanie Depire, 88 ans, rue de la Gare, 6; Louise Romon, 13 ans, rue de la Pépinière, 6; Anstie Varas, 64 ans, rue Sadi-Carnot, 6.

Stat-Civil d'Arras du 17 juin Publications de mariage. — Henri Desonville, tisserand et Marie Vierge, tisserande à Lille; — Edmond Evard, tisserand et Jeanne Vandepitte, épouse à Roubaix; Alfred Brochez, domestique, rue de la Gare, 9 et Jeanne Delcroix, couturière, rue Saint-Augustin, 284.

Stat-Civil d'Arras du 17 juin Naissances. — Henri Bonde, rue de Strasbourg, 2; Angèle Leroux, rue des Rotours, 12. Décès. — Mélanie Depire, 88 ans, rue de la Gare, 6; Louise Romon, 13 ans, rue de la Pépinière, 6; Anstie Varas, 64 ans, rue Sadi-Carnot, 6.

Stat-Civil d'Arras du 17 juin Publications de mariage. — Henri Desonville, tisserand et Marie Vierge, tisserande à Lille; — Edmond Evard, tisserand et Jeanne Vandepitte, épouse à Roubaix; Alfred Brochez, domestique, rue de la Gare, 9 et Jeanne Delcroix, couturière, rue Saint-Augustin, 284.

— Ce poehard, dans le ruisseau et à la porte de l'école.

— Vous n'aimez à soigner que les gens très malades, dites-vous, docteur?

— Oui, madame... s'ils guérissent j'en ai le mérite, et s'ils meurent, j'ai moins de remords.

grave l'équipage a dû quitter le navire pour se réfugier sur un autre bâtiment de passage.

Il n'est pas parlé, dans la dépêche précitée, d'avaries de nature, de déstâtage. Que se serait-il donc produit à bord de la France?

La The Shipping and Mercantile Gazette d'hier matin dit que, le 4 mai, par 25° Sud de latitude et 41° de longitude Ouest, la France (5 mâts) fut rencontrée par un vapeur anglais arrivé à Madère, l'Herford. A ce moment tout allait bien à bord du grand voilier dunkerquois.

Toujours pas de nouvelles de l'équipage.

Le faux électoral d'Auchel M. Millerand embarrassé.

M. Merlin, maire d'Auchel (Pas-de-Calais) est suspendu de ses fonctions par arrêté préfectoral, à la suite d'un incident se rattachant à la récente élection municipale complémentaire.

Le ministre du Commerce va-t-il se faire le protecteur du faux électoral? Telle est la question dont il est saisi présentement, par ses amis collectivistes du Nord et du Pas-de-Calais, dans les circonstances suivantes:

On lisait dans le Temps du 20 mai: « Arras, 27 mai. M. Merlin, maire d'Auchel, a été suspendu de ses fonctions par arrêté préfectoral. Cet arrêté a été motivé par un incident se rattachant à la récente élection municipale complémentaire. »

« Ce que ne dit pas l'organe ministériel, c'est que M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

la musique municipale demanderait à faire partie de la musique libre qui ne tardera pas à devenir en nombre et en talent supérieur à la musique municipale elle-même.

Cela ne faisait pas l'affaire de l'Auguste Sella qui préside aux destinées de la Ville-Feuillie. Apprenant que le lundi 6 mai la Fanfare de la musique municipale devait se rendre à Bonsecours à l'occasion d'un important pèlerinage des diverses paroisses de Denain le pharmacien-cabaretier convoqua pour vendredi soir tous les membres de la musique municipale avec leurs instruments.

Il s'était fait assister du citoyen Minot et de tout son état-major de propagandistes, décorés de titres d'inspecteurs les plus variés, titres qui leur assuraient de grosses prébendes payées par les bons contribuables.

M. Sella espérait intimider les musiciens, mais ceux-ci ont vertement répondu au citoyen-maire et à ses bandes. A Minot et aux autres, ils ont défendu de donner des ordres à qui que ce soit à Denain, « Vous êtes payés par les contribuables pour les servir et non pour les commander. »

M. Sella, ils ont rappelé que les instruments appartenant à la ville et qui, après un usage de tous, ils pouvaient servir à tous, sans distinction de parti.

Comme M. Sella protestait au nom de la défense du parti ouvrier socialiste-révolutionnaire, les musiciens lui remirent tous leurs instruments en lui disant: « Les voilà, les musiciens de la ville pour qui vous voudrez, mais plus par nous. »

M. Sella et ses bandes se retirèrent laissant Sella, Minot et ses autres et déconfits.

Or qu'est-il arrivé? La musique a trouvé des instruments pour aller à Bonsecours.

Quant à la municipalité elle n'a pu donner le concert annoncé par la Musique municipale, faute de musiciens.

Encore un campoulet un citoyen Sella... qui ne compte plus, d'ailleurs.

Le faux électoral d'Auchel M. Millerand embarrassé.

M. Merlin, maire d'Auchel (Pas-de-Calais) est suspendu de ses fonctions par arrêté préfectoral, à la suite d'un incident se rattachant à la récente élection municipale complémentaire.

Le ministre du Commerce va-t-il se faire le protecteur du faux électoral? Telle est la question dont il est saisi présentement, par ses amis collectivistes du Nord et du Pas-de-Calais, dans les circonstances suivantes:

On lisait dans le Temps du 20 mai: « Arras, 27 mai. M. Merlin, maire d'Auchel, a été suspendu de ses fonctions par arrêté préfectoral. Cet arrêté a été motivé par un incident se rattachant à la récente élection municipale complémentaire. »

« Ce que ne dit pas l'organe ministériel, c'est que M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

« M. Merlin, qui a rien d'un candidat, a tout simplement fait la liste électorale de sa commune, afin de conférer à lui-même l'élection d'un de ses amis, pour lequel avait été candidat dans une élection municipale complémentaire dont le résultat pouvait modifier la majorité dans un sens hostile au maire collectiviste. »

Au cours de la bagarre un jeune homme a été assez gravement blessé à la tête d'un coup de canne.

Grave accident de tramway Saint-Etienne. — Un accident de tramway s'est produit, dimanche après-midi, sur la ligne de Chamalières-sur-Lyon à Saint-Etienne-sur-Loire. Vingt voyageurs ont été blessés, dont plusieurs gravement.

Châteauneuf, 2 juin. — M. Jean Dupuy, ministre de l'Agriculture, a présidé aujourd'hui la distribution des récompenses du concours régional agricole, à Châteauneuf. Il a dans un discours, retracé les grands progrès accomplis dans le département de l'Indre, en matière d'agriculture.

Berlin, 2 juin. — Le général Bonin et le lieutenant-colonel Galitz sont partis à midi pour Cologne.

Le gouvernement a ouvert une enquête pour découvrir l'auteur de l'indiscrétion qui a permis au Lokal-Anzeiger de publier, jeudi dans la presse berlinoise, le secret de l'empereur à l'armée française.

Anglais et Boers Londres. — D'après une dépêche de Harterton au Central Press, le chef boer Hendrik aurait dirigé récemment une attaque contre la voie ferrée de Delagoa, à la tête d'un commando dont tous les hommes étaient vêtus d'uniformes anglais.

Six canotiers anglais ont été tués sur la voie; leur explosion détruisit la locomotive, tuant le mécanicien et le chauffeur.

Pendant que les Boers procédaient au pillage du train, un train blindé survint. Les Boers durent prendre la fuite.

New-York. — Le Herald se dit autorisé à démentir que le président Mac-Kinley ait fait à M. J. Siegfried la déclaration que celui-ci aurait attribuée dans un banquet à Ottawa, au sujet de l'incident de Princesburg, était maintenant favorable à une réduction des droits d'importation.

Le pèlerinage national des vacances à Notre-Dame de la Salette

avec stations à Ars, à Notre-Dame de Fourvière et aux grands sanctuaires de Lyon, à Notre-Dame du Laus, enfin au Sanctuaire des apparitions du Sacré-Coeur, à Paray-le-Monial, aura lieu du mercredi 23 août au vendredi 6 septembre 1901.

Ce pèlerinage, organisé pour la 30e fois par l'œuvre de Sainte Philomène, dispense de tout souci en ce qui concerne les voitures, logements, repas... La Direction y pourvoit elle-même. Ceux qui désirent accomplir le pèlerinage de la Salette, peuvent redire les beautés naturelles de son site et le pieux intérêt qu'il offre à l'âme chrétienne.

Les pèlerins passeront deux jours et trois nuits sur la Sainte-Montagne; le reste du temps sera employé à visiter diverses stations et un voyage bien combiné à travers des panoramas merveilleux.

Chaque des stations de ce Pèlerinage des Vacances produit dans les âmes des impressions inoubliables.

Demander à l'adresse ci-dessous le programme détaillé.

Prix, tous frais compris, chemin de fer, voitures, logements, repas, insignes et Manuel du pèlerinage — 1re classe, 20 fr. — 2e classe, 16 fr. — 3e classe, 12 fr.

Pour tous renseignements, s'adresser à M. l'abbé Louis Patis, directeur de l'œuvre de Sainte-Philomène, Maison St-Vincent-de-Paul, 3, rue de Dantzic, Paris-Vaugrain, 45e arrondissement.

AUX AMIS DE SAINT ANTOINE Voici s'approcher la fête de Saint Antoine de Padoue, que l'on a surnommé, et avec raison, le mammouth du commerce, tenant que le siècle nouveau commence, Saint Antoine na relectra par sa bienveillance à l'égard de ceux qui l'invoquent. Nous espérons même qu'un accroissement de confiance envers ce grand Saint fera fructifier par ses nouveaux prodiges ceux du siècle dernier.

Les Orphelins de Don Bosco de la rue Léon-Gambetta, surtout espèrent en lui: il a été leur providence et leur pourvoyeur; il continuera de l'être. Tous les jours les prières des 300 orphelins qui se confient en lui, le forcent de répondre largement à ses intentions et ses miracles sur les personnes qui leur viennent en aide. Durant tout le mois de juin, leurs prières redoubleront et elles seront faites, espérons-le, pour un plus grand nombre de bienheureux et bienheureuses.

Durant tout ce mois de juin, nous relierons de la chapelle de l'orphelinat de Don Bosco, à la vénération des fidèles. Nous souhaitons qu'ils accourent nombreux pour faire de grand cœur à multiplier ses grâces, grâce dont il n'est pas épuisé, mais qui comptent le veut que nous lui demandions.

Allez prier auprès de cette relique: vous qui avez confiance en saint Antoine. Allez lui exposer vos besoins et prier dans le trou du pauvre l'auvent de son cœur. Il saura ce que vous avez besoin de lui, et il vous le fera savoir, car c'est acheter bien peu les biens impréciables du ciel que de les payer avec les biens passagers d'ici-bas.

LA DESINFECTIION DES WAGONS M. le Ministre des travaux publics vient d'appeler l'attention des compagnies sur les conditions d'hygiène dans lesquelles s'effectue la désinfection des wagons ayant servi au transport des bestiaux.

Les wagons de voyageurs mériteraient aussi d'appeler l'attention du ministre.

En effet, les voyageurs sont exposés à contracter des maladies, en cours de voyage, et cela, car c'est acheter bien peu les biens impréciables du ciel que de les payer avec les biens passagers d'ici-bas.

Il y a tant de choses intéressantes à dire au sujet de la Grand-Place de Lille, que si on voulait on n'en finirait jamais d'en parler.

Venez-y avec moi, nous en causerons un peu. Comme vous le voyez, c'est un rectangle. Les dimensions en sont les suivantes: un peu de chose près: longueur, 450 mètres; largeur, 75. Si on n'allait prendre un verre au Café Moderne...

Il est peu de gens parmi ceux qui sont assis à la terrasse de ce café qui se rappellent au même qui aient osé dire que la rue, naguère, débouchait, la rue de la Nef. Cette rue, étroite et infecte, devait son nom à la grande fontaine de la rue de la Nef, qui se trouvait au nœud qui en recouvrait l'extrémité de la Grand-Place. C'était une rue mal famée et sa disparition, en même temps que sa voisine, la rue Terrenoude, pour faire place à la rue Nationale, il y a moins d'un demi-siècle, n'a pu causer beaucoup de regrets.

# ROUBAIX

Le programme des pèlerinages pour lundi et mardi.

## Béatitudes

### Boubaïsiennes

3 Juin 1890. — Eglise Sainte-Elisabeth. — En ce jour, fête de la Trinité, et par une pluie battante, fut posée la première pierre de l'église Sainte-Elisabeth, ainsi nommée en souvenir de l'ancien hôpital, fondé par Isabelle de Hongrie en 1386, et qui fut dédiée à sainte Elisabeth de Hongrie, tandis que l'hôpital avait été élevé en l'honneur de la mère de saint Jean-Baptiste, le précurseur de Christ. M. Tiers-Bonté était maître de la ville. L'architecte en fut M. Th. Lepers. La population qui s'était accrue à dessein était estimée à 7,800 personnes, dispersées des hauteurs de Barbiex aux plaines du Sartel et des Trois-Postes. Aujourd'hui, ce territoire comprend trois paroisses. Il sera plus longuement question de cette église ultérieurement.

### SYNDICAT MIXTE de l'Industrie Roubaïsienne

Une messe à Notre-Dame. — Assemblée générale du 18 juin. — La fête annuelle du Syndicat mixte de l'Industrie Roubaïsienne a eu lieu dimanche.

Une messe, à laquelle assistaient les sociétaires, a été célébrée à 8 h. 1/2, par le R. P. Pascal, en l'église Notre-Dame. La chorale du Syndicat la « Jeunesse d'Arc » et la Grande Fanfare prêtèrent leur concours à cette cérémonie.

Après l'évangile, le R. P. Pascal a prononcé une allocution sur la fraternité chrétienne, développant ces paroles de l'épître du jour.

« Si quelqu'un me dit qu'il aime Dieu, et ne s'occupe pas de son frère, il est menteur. Car, comment celui qui n'aime pas son frère, qu'il voit, peut-il aimer Dieu, qu'il ne voit pas? Et nous avons reçu de Dieu un commandement: Que celui qui aime Dieu, doit aimer aussi son frère. »

Après l'évangile, le R. P. Pascal a prononcé une allocution sur la fraternité chrétienne, développant ces paroles de l'épître du jour.

Après avoir remercié le Grand Patron de son précieux concours, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président.

Après avoir remercié le Grand Patron de son précieux concours, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président.

Après avoir remercié le Grand Patron de son précieux concours, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président.

Après avoir remercié le Grand Patron de son précieux concours, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président.

Après avoir remercié le Grand Patron de son précieux concours, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président.

Après avoir remercié le Grand Patron de son précieux concours, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène Krout, vice-président, M. Louis Cordouanier, directeur de l'œuvre, M. Eugène